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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung des Hauptausschusses 

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll. 

 

Thema: Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung des Hauptausschusses  

Datum/Uhrzeit: 29. 09. 2020 von 18:00 – 20:43 Uhr   

Teilnehmer: Alle Mitglieder sind anwesend 

Verwaltung: 
Amtsdirektor M. Quast, Herr Fischer, Frau Abraham, Frau Banse – 
Hörnigk (ab 18:05)   

Leitung:  Bürgermeister Thomas Kühl 

Verfasser: Andreas Dahms 

Gäste: 
Im öffentlichen Teil ca.  5 Müllroserinnen und Müllroser, darunter 
Jugendkoordinatorin Frau Zühlke, Vertreter der Presse (ab 18:20 Uhr) 

Verteiler: 
Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und 
Müllroser  

 

 
Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt Bemerkungen 
  

Öffentlicher Teil: 
 

 

 
1. 

 
Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung sowie der Beschlussfähigkeit  
 

- Der Bürgermeister eröffnet pünktlich die Sitzung. 
- Die Ladung erfolgte fristgerecht.  
- Der Hauptausschuss ist beschlussfähig. 

 

 

 
2. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung 

Beschluss: Der Tagesordnung wurde einstimmig zugestimmt.  

 

 
3.  Bestätigung der Niederschrift vom 04.08.2020, öffentlicher Teil  

Keine Beanstandungen oder Ergänzungen  
 
Beschluss: Der Niederschrift wurde einstimmig zugestimmt. 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
4.  

 
Fragestunde der Einwohner 
 
Herr Dahms: 
 
erfragt,  
1. was das für eine Veranstaltung am 24. 09. in der KITA war, 
2. den Grund der Bauarbeiten am Gebäude hinter dem Bolzplatz in der 
Jahnstraße, da doch bei einer Begehung des Bauausschusses am 02. 
06. 20 darüber Einigkeit erzielt wurde, das Amt möge 
Machbarkeitsstudien/Kostenschätzungen vorlegen, um dieses 
Gebäude als Lagermöglichkeit für das PLZ zu nutzen. 
 
Herr Kühl beantwortet beide Anfragen, es wurde folgendes auch schon 
bei Beratungen mitgeteilt: 
Zu 1.: das war die offizielle Übergabe, Corona – bedingt wurden nicht 
mehr Gäste zugelassen, in der Hoffnung, „… der Spuk sei nächstes 
Jahr vorbei…“ sei im Rahmen des Sommerfestes eine der 
Öffentlichkeit zugängliche Möglichkeit gegeben. 
Zu 2.: Entkernungsarbeiten durch den Bauhof der Stadt Müllrose, mit 
dem Ziel, Kostenschätzungen vornehmen zu können.    
 
Keine weiteren Anfragen. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
5.  Beratung und Beschluss über die Schließzeiten in der KITA 

„Schlaubespatzen“ im Jahr 2021,                                                               

Beschlussvorlage 23/2020/073  

Beschluss:  einstimmige Zustimmung zur Vorlage 

 

 
6. Beratung und Beschluss über die Verwendung von Teilen der 

Remisen – Konstruktion,                                                            

Beschlussvorlage 23/2020/076 

Herr Fischer führt in den TOP ein, die Holzschutzbehandlung der Balken 

und Kutschen sei abgeschlossen, im Zuge des Neubaus des BIZ werden 

max. 50% der Balken wiederverwendet, er erfragt, ob der Rest 

eingelagert oder entsorgt werden soll. 

Nach kurzer Diskussion wurde einstimmig beschlossen, im Zuge des 

Abrisses durch die Mitarbeiter des Bauhofes werden die Balken 

eingelagert.   

 

 
7. Beratung und Beschluss über die mögliche Gestaltung des 

Rathaussaales,                                                                                 

Beschlussvorlage 23/2020/077 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 

Der AV führt ein, im Zuge der brandschutztechnischen Sanierung seien 

weitere Maßnahmen sinnvoll (Neuinstallation E – Technik, neuer 

Bodenbelag, …). Herr Fischer ergänzt, alle Maßnahmen seien unter 

Berücksichtigung der Denkmalbehörde, welche im Moment teilweise 

konträr zum Bauordnungsamt denkt, zu planen und zu realisieren. Derzeit 

werden teilweise Wand-, Boden- und Deckenbeläge entfernt, um ein 

genaueres Bild vom Zustand zu erhalten. 

Alle Abgeordneten des Hauptausschusses votieren einstimmig dafür, 

dass das Bild zur Stadt an der stirnseitigen Wand erhalten werden soll. 

 
Für die beiden folgenden TOP fiel es mir sehr schwer, der Diskussion zu 

folgen, da ich die Vorlagen nicht in Papierform vorliegen hatte, die 

Abgeordneten teilweise durcheinander zu allen Satzungspunkten ihre 

Meinung sagten. 

 

 
8. Beratung zur Einbeziehung von Kindern und Jugendlichen in 

kommunale Entscheidungen 

Der AV führt in den TOP ein. Nach einem Gesetz der Landesregierung 

von 2018 sind die Hauptsatzungen zur Beteiligung von Kindern und 

Jugendlichen zu ändern. 

Nach längerer Diskussion, teilweise ohne neuen Input, wird die 

Verwaltung mehrheitlich beauftragt, nach der SVV im Oktober eine 

Satzungsänderung vorzubereiten, so dass in den Fraktionen dazu vor 

dem nächsten HA beraten werden kann, Zielsetzung ist ein Beschluss 

der SVV zur Satzungsänderung im Dezember. 

 

 
9. 
 

Beratung zum weiteren Vorgehen der Einbeziehung der Bürger 

mittels des Bürgerbudgets 

M. Dietrich erläutert die Vorlage aus dem BJSS – Ausschuss. Der Beirat 

möchte federführend mitarbeiten, er würde dies als Aufwertung seiner 

Arbeit sehen.  

Im Ergebnis der Diskussion steht der gleiche Beschluss wie im TOP 8, 

Zielsetzung zum Beschluss der SVV im Dezember. 

 
 
 
 
Welcher?? 

 
10. Beratung und Beschluss zum Antrag des BJSS – Ausschusses zur 

Genehmigung der Stellplätze für die Stelen des Planetenweges                                    
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Nr. Inhalt Bemerkungen 

M. Dietrich meldet Befangenheit an und nimmt an der Diskussion nicht 

teil. Zum TOP gab es dann eine Tischvorlage. R. Hölzke erfragt einen 

Zeitrahmen, mit Zustimmung der Teilnehmer darf Herr Dietrich antworten. 

Mit Zustimmung der SVV soll das Projekt 2021 fertig realisiert sein. I. 

Friebel merkt an, es müsse ein Vertrag mit der Stadt Müllrose 

geschlossen werden, dazu muss es einen Antrag des Vereins an die 

Stadt geben. 

Beschluss: 6x Ja zur Vorlage, mit der Ergänzung der vertraglichen 

Gestaltung 

 
11. Beratung und Beschluss zum Antrag des BJSS – Ausschusses zur 

Sanierung des weißen Hauses auf dem Schulcampus                                                            

Der AV führt in den TOP ein. R. Hölzke merkt an, dass zur Planung eine  

Summe in den Haushalt eingestellt sei. Herr Fischer empfahl kurzfristig  

eine Begehung mit dem Landkreis, dem Amt und der Schulleitung, um  

daraus eine Aufgabenstellung für den Planer zu entwickeln. 

 

Beschluss: Zustimmung einstimmig 

 

 
12. Anfragen und Mitteilungen 

Herr Kühl: 

- 10. 10. 2020 11.00 Uhr Leseufo 

- Errichtung Hotspots im Stadtgebiet im Haus des Gastes,    

  Schützenhaus, Rathaus, Schlaubetalhalle, Freibad in Planung 

- nach Unfall mit Schülerin in der Mixdorfer Straße wurde erneut  

  bezüglich der Verkehrsberuhigung interveniert, noch keine Antwort 

- 24. 10. 2020 Waldbereisung mit dem Rad, Treffpunkt 09.00 Uhr  

  Fischerwerdel 

- Projekt zur E – Gewinnung am Wasserrad mit der Schule, Sponsoring  

  eines Bürgers 

 

Herr Quast: 

 

- Informationen zur ASP und Stand Covid 19 

- Herr Woidke kommt nach Müllrose zur Einweihung neue  

  Weizenmühle 

- Treffen im Oktober zur Termingestaltung Breitbandausbau mit der  

  Telekom 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 

Herr Friebel: 
 
Frage zur Betriebserlaubnis KITA – laut Aussage Herr Quast volle 
Betriebserlaubnis für 30 weitere Plätze (jetzt 151) erteilt, keine 
Auflagen 
 

 
13. 
 

Schließung der Sitzung, öffentlicher Teil 

um 20:10 Uhr 
 

 

  
Nichtöffentlicher Teil: 
 

 

 
14. 

 
Anträge und Genehmigung der Tagesordnung  
 

 

 
15. 

 
Bestätigung der Niederschrift vom 04. 08. 2020, nichtöffentl. Teil 
 

 
 

 
16. Beratung und Beschluss zur Grundstücksangelegenheit  

Gemarkung Frankfurt, Flur 115, Flurstück 87 und 88,  

Beschlussvorlage 23/2020/067 

 

 

 
17. Beratung und Beschluss zur Grundstücksangelegenheit  

Gemarkung Müllrose,  Flur 1, Flurstück 710 Teilfläche, 

Beschlussvorlage 23/2020/068 

 

 
18. 
 

Beratung und Beschluss zur Grundstücksangelegenheit 

Gemarkung Müllrose,  Flur 13, Flurstück 33,                                                                           

Beschlussvorlage 23/2020/071 

 

 
19. Beratung und Beschluss zur Grundstücksangelegenheit 

Gemarkung Müllrose, Flur 5, Flurstücke 826 und 839,   

Beschlussvorlage 23/2020/072 

 

 
20. 

 
Anfragen und Mitteilungen  
 

 

 
21. 

 
Schließung der nichtöffentlichen Sitzung um 20:43 Uhr  

 

 
 

Andreas Dahms 
Abgeordneter der Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser Stadtverordnetenversammlung  
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